



『曲がりネギ』

校長 末 永 幸 寛

■ 2学期を振り返って

学習・部活動はもとより校内外の行事において、生徒達はそれぞれの役割や立場を自覚し、活発に活動した学期でした。いろいろな方々のご援助やご協力に感謝しています。

3年生について、一般就職希望者は例年同様の厳しさの中で希望者全員優秀な成績で内定しました。私大・短大・専門学校進学希望者も次々と合格しています。国公立大学志望者は1/17・18のセンター試験に向けて学習に取り組んでいます。進路実現は簡単にはいきません。学力だけでなく自己に挑戦する姿勢や覚悟も必要です。『受験は団体戦』の言葉通り、皆んなでこれから受験する生徒達を応援したいと考えています。

2年生は、文化祭の企画・運営、部活動、修学旅行を経て急激に成長し「さすが2年生」という姿を示してくれています。1年生は、体格とともに精神的にも成長し、次の世代を担う西校生へと変容してくれています。高校3年間はこころも体も変化するいわゆる「思春期・青年期」と呼ばれる時期です。冬休み、子どもたちを見つめて下さい。

■ 『曲がりネギ』（宮城県仙台岩切の特産ネギ）

白い部分が緩やかに曲がっている『曲がりネギ』に出会いました。宮城県仙台岩切という所で始められた「やとい」と呼ばれる方法で栽培されたネギです。岩切は地下水の水位が高くネギの栽培に適さない所です。そこである程度成長したネギを一度引き抜き、傾斜面に寝かせ再び土をかけてやる栽培方法です。ネギは太陽の光を求めて起き上がろうとして曲がりながら成長を続けるわけです。そうやって逆境で育てることで糖度が増えていくとのこと。最初は、見向きもされず不良品と思われたものが、根気強く広報活動を続け、今では仙台地方の高級ブランドとして定着しています。ネギ栽培農家が考えた「やとい」、販売の工夫など特産物になるまでの挑戦には大変な苦勞があったと想像されます。

茂木健一郎氏は著書『挑戦する脳』で「人間の脳の最も優れた能力は、何が起こるか分からないという未知の状況に適応し、そこから学ぶことである。予想できることばかりではなく、思いもかけぬことがあるからこそ、脳は学習することが出来る」と述べられています。ネギは逆境の中で価値を高めました。私たち人間も同様です。新年を迎えるにあたり、自分の脳は逆境に立ち向かったか、何かを学んだかを振り返りたいと思います。

1月の行事予定

日	曜	行事予定
3日	土	対外模試（3年、～4日）
5日	月	冬季学習会（3年、～7日）
6日	火	佐世保市バドミントンダブルス大会（バドミントン部） 出初式参加（吹奏楽部）
8日	木	始業式、1・2年実力テスト（～9日）、3年授業
15日	木	3年学年末考査（～19日）、センター試験出発
17日	土	センター試験（～18日）
20日	火	消費生活支援講座（3年）
23日	金	3年郷土料理教室、マラソン健康診断
24日	土	対外模試（1年）（2年、～25日）
27日	火	マラソン大会
28日	水	保健指導（3年）
30日	金	3年自宅学習（～2月25日）

人権学習

12月2日（火）、本校で中学生と合同で「人権学習」を実施しました。現在と昔の履歴書を使用し、中高生混合のグループで協力しながら就職差別について学習しました。この学習を通して、社会の中で生きていくために、問題に気づくことの大切さ、そして改善していけるということを学ぶことができました。



卒業レポート発表会

12月16日（火）、3学年による卒業レポート発表会がありました。班に分かれて、それぞれの進路に関連するようなテーマを決め、1学期から取り組み、その成果を発表しました。



- | | |
|------------------|--------------------|
| 1班 「中高生のネット依存」 | 2班 「アベノミクス・消費税率UP」 |
| 3班 「少子高齢化社会の生き方」 | 4班 「原発問題」 |
| 5班 「PM2.5」 | 6班 「世界無形文化遺産」 |



2学年修学旅行

12月8日（月）から12月12日（金）の5日間、2年生が修学旅行に行っておりました。道中、出発の朝はあいにくの雨となりましたが、途中大きな天候の崩れや怪我等もなく、無事に日程を終えることが出来ました。

生徒達は、普段とは違う環境の中で多くのことを学べたと思います。ここでは、一部ではありますが、修学旅行の様子を紹介いたします。

旅行行程

- 1日目：大坂城・海遊館
- 2日目：国際交流（関西国際大学）・東大寺・唐招提寺・薬師寺（説法体験）
- 3日目：京都市内班別自主研修
- 4日目：ユニバーサルスタジオジャパン
- 5日目：いのちのたび博物館・九州国立博物館・太宰府天満宮



小値賀港にて出発式



新幹線の様子



大阪城で記念写真



国際交流の様子



全員で記念写真



東大寺でパチリ



伏見稻荷神社にて



ユニバーサルスタジオジャパン
さあ、今から楽しむぞ!!

編集後記 松のひとりごと...

2014年はみなさんにとってどのような1年だったでしょうか。残りわずかではありますが、大掃除をし、2015年に向けて気持ち新たに新年を迎えましょう。2015年も良い一年になりますように

